

Nous ne décrivons pas la scène émouvante qui se passa, quand les riches draperies qui voilaient la statue s'élevèrent dans les airs pour aller rejoindre une splendide couronne d'or qui dominait tout, et d'où s'échappèrent à l'instant des fleurs et de blanches colombes, pendant que les musiques jouaient l'air national, que les troupes présentaient les armes, que retentissaient les salves d'artillerie et de mousqueterie, et qu'applaudissait la foule enthousiasmée.

Pour tout résumer, en un mot, et donner le vrai cachet de cette cérémonie, nous dirons que rien n'y manqua : ni la grandeur des personnages, ni la majesté des représentants de l'autorité publique, ni l'éclat de la plus haute éloquence religieuse et civile, ni l'enthousiasme des foules ; ce fut, comme on l'a si bien dit, une *apothéose nationale*.

LA MESSE EN PLEIN AIR

au pied du Monument Laval

(Mardi, 23 juin.)

Heureuse coïncidence encore ! puisque, cette année, la célébration de notre fête nationale, la St Jean-Baptiste, devancée pour la circonstance, permettait de prolonger encore d'un jour l'éclat des fêtes de Québec et la joie de tout un peuple.

On peut dire que la célébration de la Saint Jean-Baptiste a été, cette année, exceptionnellement brillante, tant par la riche décoration des rues, préparées pour la procession du 21 juin, et par la longueur inusitée du cortège, que par l'imposante démonstration religieuse qui eut lieu au monument Laval. Ce fut, en effet, au pied même de la statue de Mgr de Laval que fut célébrée par S. Exc. le Délégué apostolique la messe, qui est toujours au programme de notre fête nationale.

Autour de l'autel et dans l'enceinte du Monument, avaient pris place NN. SS. les archevêques et évêques, et un grand nombre d'ecclésiastiques. Tout autour de la place, les estrades étaient remplies par les invités de la Société nationale de St Jean-Baptiste, venus de tous les points du Canada et même des Etats-Unis. L'orchestre et les chœurs, qui avaient figuré la veille à la cérémonie d'inauguration, firent encore de la très belle musique durant la célébration de la messe.